

Bogotá, D.C 8 de junio de 2021.

COMUNICADO 007

Recibimos la invitación de la Consejería Presidencial de la Juventud, en conjunto con el Ministerio de Hacienda, para participar en la socialización del nuevo proyecto de reforma tributaria en cabeza del Ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo. Este evento desarrollado en el marco del “Pacto Colombia con las Juventudes”, se llevó a cabo en la ciudad de Bogotá el día 1 junio de 2021 en la Casa de Santa Bárbara, y contó con dos momentos. En el primer momento, el Ministro socializó la propuesta de inversión social en construcción (reforma tributaria). Durante la presentación, se hizo énfasis en las necesidades de financiación para mantener la inversión social en el contexto actual, siendo esta la piedra angular de la propuesta a presentar. Los programas de acceso a la educación superior, la renta de emergencia para 3.3 millones de familias, y el subsidio a la nómina se plantearon como prioridades durante la reunión. Adicionalmente, el aumento de la pobreza monetaria de 6 puntos, la destrucción del tejido empresarial, la caída del producto (-6.8%), el aumento del déficit fiscal (7.8%/PIB) y la deuda pública (65%/PIB), el aumento de los intereses en 1.8 billones debido a la pérdida de la calificación de riesgo por S&P, y la expresa necesidad de continuar con los mecanismos de transferencias monetarias, justificarían la necesidad de recaudo. Con esta nueva propuesta el gobierno busca recaudar entre 14 y 15 billones de pesos, de los cuáles el 20% irían a los entes territoriales a través del SGP.

Los mecanismos que se proponen para recaudar este monto se concentran en austeridad en el gasto público (20%), lucha contra la evasión fiscal (20%), y venta de activos del Estado (20%). Para el restante 40% se cuenta con distintos mecanismos, aún no definidos; algunas de las propuestas son, aceptar la propuesta de la ANDI de renunciar a las exenciones de la ley de financiamiento de 2019, aumento del recaudo proveniente del 5% más rico de la población, la creación de un impuesto temporal al patrimonio, modificación del impuesto a los dividendos, y la creación otra sobretasa al sector financiero. De la exposición llama la atención que en este proyecto no se modificará el IVA, el IRPN, o las pensiones; dando a entender que la clase media no cargará con el peso de la reforma. Es de resaltar que conocimos a un ministro dispuesto a escuchar, abierto a las críticas y siempre respetuoso con los pensamientos divergentes.

En el segundo momento, todos los asistentes a la reunión tuvieron la oportunidad de expresar inquietudes y presentar propuestas al ministro. Los representantes de FENADECO que asistieron a la reunión llamaron la atención sobre la importancia de comunicar la nueva propuesta de manera asertiva, así como sobre el trato de la protesta por parte del Gobierno Nacional. Adicionalmente, se habló sobre la posibilidad de ampliar la utilización de impuestos verdes, la importancia de ampliar el acceso a la educación superior, la actualización del catastro, y la eliminación de las exenciones ineficientes de la ley de financiamiento de 2019.

Para concluir, queremos reconocer la importancia de este ejercicio liderado por el Gobierno Nacional, y agradecer el espacio de diálogo sincero que denota el interés por escuchar a las nuevas generaciones. Esperamos poder continuar con nuestra participación en este tipo de espacios. Asimismo, queremos reafirmar nuestra intención para aportar a la construcción de un mejor país, y en consecuencia nos comprometemos a realizar espacios pedagógicos con el fin de socializar el contenido de esta nueva reforma y nutrir la propuesta del ministerio, velando siempre por la diversidad de pensamiento que debe de caracterizar a una democracia. Finalmente, invitamos a que dejen sus comentarios para el proyecto de inversión social (reforma tributaria) en <https://www.minhacienda.gov.co/webcenter/portal/InversionSocial>, opción ¡queremos oírte!



FENADECO

FEDERACIÓN NACIONAL DE ESTUDIANTES DE ECONOMÍA

Agradecemos la atención prestada.

RAFAEL LOPEZ ZULUAGA

PRESIDENTE
Miembro Comité Coordinador Nacional
Universidad Autónoma de Manizales

OSMARY YULIETH JAIMES OTALORA

SECRETARIA GENERAL
Miembro Comité Coordinador Nacional
Universidad de Pamplona

JUAN JOSÉ ROJAS CONSTAÍN

REPRESENTANTE REGIONAL
Región Pacífica
Universidad del Valle

LUISA FERNANDA REYES PEÑA

REPRESENTANTE REGIONAL
Región Centro
Universidad Central

MARIA ISABEL GUERRERO

REPRESENTANTE REGIONAL
Región Caribe
Universidad de la Guajira

PABLO SANTIAGO CÁRDENAS MORENO

REPRESENTANTE REGIONAL
Región Oriente
U. Autónoma de Bucaramanga

CRISTIAN JOSUÉ ESPINAL MAYA

REPRESENTANTE REGIONAL
Región Antioquia
Universidad de Medellín